Promoción profesional de la mujer en Brasil

El Centro Social Morro Velho inició sus actividades en Jardim Taboão, un barrio de baja renta en las afueras de São Paulo, en 1969 con un pequeño grupo de señoras del barrio. Actualmente 300 alumnas terminan cada año los cursos de formación profesional del Centro Social.

05/11/2001

En medio de calles de tierra y de casas de familias pobres nació Morro Velho, un Centro Social de la Asociación Femenina de Estudios Sociales y Universitarios (AFESU). Se inauguró en 1969 con una escuela de artesanía, corte y costura en Jardim Taboão, un barrio situado a las afueras de la metrópoli de São Paulo, ciudad en la que viven 20 de los 160 millones de habitantes del Brasil.

En las primeras clases se enseñaba a confeccionar alfombras de lana y cuerda. Fue una actividad que despertó enorme interés entre las señoras del barrio, pues era un trabajo que podían realizar en casa sin descuidar la atención de los niños pequeños. Con la venta de los productos ayudaban a levantar la renta familiar. Alrededor de 240 alumnas iban cada año a especializarse en la confección de alfombras y tapicerías, y pronto Morro Velho se convirtió en un punto de referencia para los decoradores de São Paulo.

En los primeros diez años pasaron por el centro más de 2500 madres de familia. Con el pasar de los años se ampliaron las actividades, y la escuela realizó una atención específica a la formación profesional de las mujeres jóvenes. Algunas empresas ayudaron económicamente para la mejora de las instalaciones. Actualmente, cerca de 300 alumnas terminan el curso cada año después de haber recibido una formación humana, cultural y tecnicoprofesional, que abarca los campos de la informática, los idiomas y las prácticas de secretariado y de hostelería. A través de una atención personalizada cada alumna se siente valorada. "Poder participar en el curso de hostelería —dijo Kelciane Campos, estudiante de Morro Velho — me ha ayudado a crecer varios centímetros como persona".

Para ser mejores ciudadanos

El Centro Social Morro Velho nació por la iniciativa de un grupo de personas al conocer las enseñanzas del beato Josemaría Escrivá, que estuvo en Brasil en 1974 y pudo conocer las instalaciones de Morro Velho. Durante su visita, se interesó por la vida y circunstancias de las familias del barrio, y por la formación profesional y cristiana que se proporcionaba en este Centro Social. Mientras algunas alumnas enseñaban al fundador del Opus Dei parte de los trabajos que hacían en Morro Velho, el beato Josemaría les dijo: "Tenéis manos de hada".

Las familias de las alumnas también se benefician de los servicios que ofrece Morro Velho. Tienen acceso a una cooperativa de alimentos, un bazar de ropa y al programa de medicinas gratuitas que organizan un grupo de voluntariado. Centro Social Morro Velho - CSMV

Rua Pinto Serva, 67

Jardim Taboão - São Paulo - Brasil

05742-130

Tel.: 3743 1145

pdf | Documento generado automáticamente desde <u>https://</u> opusdei.org/es-cl/article/promocionprofesional-de-la-mujer-en-brasil/ (19/11/2025)